

San Luis

Agosto 26 de 1932.

29 JAN 1933*

MI querido Juan,

Supongo que convendrías conmigo en que has hecho muy mal en demostrar a esa gente que eres un hombre honrado. Han planteado una cuestión en términos absolutos y tal cosa no puede conducir sino a resultados negativos. En la carta que últimamente dirigí a Londres, yo hice la autocritica respecto a mi actitud tan impolítica. No obstante había una cosa cierta; a mi se me quería desplazar, y el medio más fácil era el de situarme en condiciones que razones de orden exteriores se encargaran de lo demás. En definitiva, se me quería enviar nuevamente a la cárcel. Pero tu caso suponía una situación distinta en lo cual lo práctico era obrar de acuerdo con la táctica más justa, Sobre esto quiero hablarte aparte.

No es necesario que analicemos ahora la situación de nuestro P. Solo quiero referirme a lo que a mi juicio se impone a los honrados militantes cuya conciencia bolchevique se agranda cada vez más a los hombres fieles de la clase obrera... Creo que nosotros no debemos en términos generales hablar de oposición porque la cuestión así planteada ante las masas supone un serio peligro y un terreno de especulación para los enemigos de la clase obrera. Nuestra línea debe ser la siguiente: 1º.- Estrecha ligazón entre todos los compañeros que se interesen por la creación del P.C. entre las masas obreras y su alianza con las masas pobres y por la depuración de nuestros fundamentos de Partido. 2º Estudio por estos compañeros en forma amplia y concreta de la situación interna del P. del proletariado y de las condiciones político-económicas del país en general. 3º Orientación así a la celebración de un Congreso Nacional del P. Nuestra estrategia debe dirigirse así a la celebración de un Congreso representativo de la clase obrera, del campesinado pobre y de la intelectualidad revolucionaria, evitando la celebración de un Congreso burocrático.- Sobre esta estrategia les hablaré en otra oportunidad. 4º Relaciones de orden general -sin concretizar esta cuestión fundamental- con los miembros del P. que sean miembros del P. que sean obreros de taller y con los que representen factores de desarrollo de importancia. 5º Preparación de nuestras tesis y preparación del contacto con la I.C. Esto desde luego no constituye un programa, ni aún como proposición en particular. Es un simple bosquejo. Yo quiero conocer lo que Uds. piensan en concreto. Creo que debes permanecer en el C.L. o en cualquier otro departamento a donde te envíen, lo mismo que Roberto.

Como te decía en mi anterior, yo me hallo materialmente impedido de volver a la Habana, a lo menos por ahora, también mi participación revolucionaria sufre un retraso enorme. Mi familia es demasiado crecida y vivimos en una situación muy mala. No obstante, de mis posibilidades revolucionarias te hablaré en la próxima carta cuando conozca lo que sobre mí se ha resuelto. Lo que sepas sobre este asunto, espero que me lo digas.- Finalmente te digo mi querido compañero que debes acoger estas circunstancias con la mayor firmeza de carácter. No seremos otra cosa sino revolucionarios. Aún podemos realizar muchas cosas juntos. Le digo a Fonta que espero sus cartas y le das un abrazo en mi nombre, y por él y a tí te abraza,

J.